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Gemeinderat Klubobmann Mag. Armin Sippel 
Dringlicher Antrag 

 
 
An den 
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz 
 
 

 
 

 Graz, am 18.10.2017 
 
 

Betreff: Forum Stadtpark – Kongress „DISOBEDIENCE! Kongress für zivilen Ungehorsam“ 
                 Dringlicher Antrag 
 
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister! 
 

 
Von Freitag, 6. Oktober bis Sonntag, 8. Oktober 2017 stellte das Forum Stadtpark für den 
Kongress mit dem Titel „DISOBEDIENCE! Kongress für zivilen Ungehorsam“  seine 
Räumlichkeiten zur Verfügung. Zu diesem Kongress wurde unter anderem auf der Homepage 
des Forums Stadtpark wie folgt eingeladen: 
 
„Immer mehr Menschen erkennen das Ausmaß der sozial-ökologischen Krise und die 
Notwendigkeit mutiger Proteste. Aktionen gewaltfreien Ungehorsams nehmen deutlich zu. Im 
deutschsprachigen Raum erregten in den letzten Jahren u.a. Massenblockaden rechtsextremer 
Veranstaltungen und die Besetzungen riesiger Kohletagebaue durch tausende Menschen in 
weißen Schutzanzügen im Zuge von Ende Gelände große Aufmerksamkeit. Im Mai versuchten 
hunderte Nürnberger Berufsschüler*innen die Abschiebung eines Mitschülers mit einer 
Sitzblockade zu verhindern und machten damit vielen neuen Mut. In Hamburg gelang es zuletzt 
den G20-Gipfel, bei dem einige der Hauptverantwortlichen für die Zerstörung unserer Welt 
zusammenkamen, mit kreativen Blockaden erheblich zu behindern. In Graz waren zu 
Jahresbeginn viele überrascht als der zerstörerische Bau des Murkraftwerks mit Mitteln zivilen 
Ungehorsams immer wieder gestoppt werden konnte. 
 
Die Teilnahme an Aktionen ist aufregend und das dabei erlebte Gefühl kollektiver 
Ermächtigung generiert Hoffnung. Doch ziviler Ungehorsam ist umstritten. Schaffen es die 
Herrschenden, ihn zu diskreditieren und durch Repression erfolgreich zu bekämpfen, oder kann 
es gelingen, seine Notwendigkeit und Legitimität auch breiteren Gesellschaftsschichten zu 
vermitteln und noch mehr Menschen zum Mitmachen zu motivieren? Im Rahmen des 
DISOBEDIENCE-Kongresses von System Change not Climate Change wird all das und mehr 
thematisiert. Vorträge, Diskussionen, Filme und Workshops sollen informieren, inspirieren und 
Mut machen.“ 
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Am Abend zum 8.10.2017 kam es zu folgenden Straftatbeständen gegen Gebäude der Energie 
Steiermark und Einrichtungen der Stadt Graz. Hierzu ein Auszug aus einem Polizeiprotokoll:  
 
Graz, Bezirk Jakomini – Drei bislang Unbekannte beschädigten in der Nacht auf Sonntag, 8. Oktober 
2017, die Fassade eines Energieversorgungsunternehmens schwer. Die genaue Schadenshöhe ist 
bisher unbekannt. 
 
Gegen 1:30 Uhr bewarfen drei bisher Unbekannte die Fassade eines 
Energieversorgungsunternehmens mit Pflastersteinen sowie Glasflaschen, welche mit schwarzer 
Kunstharzfarbe gefüllt waren. Eine Zeugin verständigte die Polizei, nachdem sie durch den Lärm 
auf den Vandalenakt aufmerksam wurde. Eine sofort eingeleitete Fahndung nach den flüchtenden 
Tatverdächtigen verlief bisher ohne Erfolg. Es entstand erheblicher Sachschaden am Objekt. Die 
genaue Schadenshöhe ist bisher unbekannt. 
 
Zudem wurde in einem Auto der Grazer Ordnungswache ein Brandsatz gelegt sowie auch 
zahlreiche Parkscheinautomaten im Grazer Stadtgebiet beschmiert wurden und auch der neu 
entstandene Science Tower mit Graffitis beschmiert wurde.   
 
Ohne das Forum Stadtpark mit diesen Vandalenakten in Verbindung bringen zu wollen, oder die 
verantwortlichen Personen vorverurteilen zu wollen, erfüllt uns die zeitliche und inhaltliche Nähe 
zwischen Veranstaltung und den polizeilich erfassten Vorfällen mit großer Sorge. 
 

Aus diesem Grund ergeht namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachfolgender 
 

Dringlicher Antrag 
gem. § 18 der GO f. d. Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Graz 
 
Der Gemeinderat wolle beschließen: 
 
Herr Kulturstadtrat Dr. Günter Riegler wird höflich gebeten, Gespräche mit den zuständigen 
Vertretern des Forums Stadtpark einzuleiten, die darauf abzielen, nähere Informationen 
über gegenständlichen Kongress, über dessen Inhalte und die hierbei wesentlichen 
Protagonisten und deren Hintergrund in Erfahrung zu bringen. Insbesondere wird Herr 
Stadtrat Dr. Riegler gebeten, eine Stellungnahme der Entscheidungsträger des Forums 
Stadtpark zu den Inhalten dieses Kongresses einzuholen und die Ergebnisse dieser 
Gespräche in der Gemeinderatssitzung am 16.11.2017 zu präsentieren. 


